

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

EPISODIOS NACIONALES

## ESPAÑA TRÁGICA

Por B. Pérez Galdós

PRECIO: 2 PESETAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2—Palma.

## Almacenes SAN JOSE

SASTRERÍA \* CAMISERÍA  
NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO.—CONFECCIONES  
GRANDES NOVEDADES para la presente temporada

PRECIO FIJO

## COMERCiantES!

La casa Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, ofrece el siguiente lote de artículos propios para escritorios y oficinas al precio de

23 PESETAS

Géneros que componen el lote: Una prensa de copiar.—Un copiator de cartas de 500 hojas.—Un depósito de agua.—Una botella tinta copiar.—Una brocha.—Un impermeable.—Dos secantes.—Un tintero cristal.—Un porta-plumas.—Una docena de plumas.

Se vende al precio de cincuenta céntimos de peseta.

Se han recibido ejemplares en la librería de Amengual y Muntaner.

### Junta del Censo

La Junta municipal del Censo electoral, en la reunión celebrada anoche procedió al nombramiento de los sustitutos de los presidentes de mesas electorales que habían sido designados y que han fallecido o están imposibilitados.

Para esta mañana a las 10 está convocada dicha Junta para proceder al nombramiento de 80 adjuntos y otros tantos suplentes del mismo cargo, que según lo dispuesto en la vigente ley electoral han de formar parte de las mesas electorales.

En breve serán expuestas en los colegios electorales las listas electorales confeccionadas ultimamente.

### Cámara de Comercio

Bajo la presidencia de don Ricardo Roca y con asistencia de los señores Esteve (don Antonio), M. Granada, Cortés, Magraner, Alzamora, F. Muiet, Figuerola, Suau, Juan, Ribas y Esteve (don José) se reunió anoche la Junta Directiva de esta sociedad.

Aprobada el acta de la última sesión, la Junta se enteró de los siguientes asuntos:

De que se habían recibido y agradecido, un ejemplar de la Estadística de obras públicas de España, relativo a carreteras y caminos vecinales; otro de la obra «Ibiza Guía del Turista», escrita por don Arturo Pérez Cabrero; el libro de propaganda de información publicado por la Compañía Transatlántica; la Memoria de la Junta de Colonización y repoblación interior correspondiente al año último, y el proyecto completo de reorganización de los servicios de Correos y Telégrafos que ha remitido el señor Ministro de la Gobernación.

De que se había facilitado al *Commercial Intelligence Bureau* Ld. nota de los principales consumidores y comerciantes en carbones ingleses de esta plaza, y a Adolfo Knon y C.ª, de Bucarest, lista de fabricantes y comerciantes en diversos artículos.

De que la Cámara de Comercio de Navarra se le habían remitido, a su petición, varios antecedentes relativos a la demolición de fortificaciones y concesión de Ensanche de esta ciudad.

De haber recibido del Presidente del Consejo de Ministros telegrama agradeciendo el que le envió la Cámara con motivo de la manifestación celebrada en Madrid el 23 de pasado Marzo.

De la constitución de las nuevas Juntas Directivas en las Cámaras de Ibiza y Málaga y en el Círculo de la Unión Mercantil de Barcelona.

De que en la ciudad de Valls, provincia de Tarragona, acaba de constituirse una nueva Cámara de Comercio, la cual al dar noticia de este hecho, ofrece su apoyo y cooperación que ha sido afectuosamente correspondidos para cuantos asuntos sean beneficiosos al comercio.

De que la Cámara de Jerez de la Frontera se ha adherido a nuestra petición para que se simplifiquen las operaciones de devolución de las cantidades indebidamente satisfechas por derechos de Aduanas.

De que el Banco Ba ko-Asturiano del Plata, iniciador de la idea de celebrar en Buenos Aires una «Exposición Comercial» de los productos argentinos y españoles susceptibles de intercambio, había aplazado la realización de su iniciativa.

De una carta de la Cámara de Comercio española de la República Argentina solicitando la opinión de la de Palma sobre la conveniencia de celebrar en Buenos Aires una Conferencia Comercial con delegados de las Cámaras de Comercio de España. Se acordó explorar el propósito de la de Barcelona y otras Cámaras.

De que el Ministerio de Estado, contestando al escrito de la Cámara dándole conocimiento de que se había adherido a las peticiones formuladas por los Centros Comerciales Hispano-Marroquíes, manifiesta que se han dado los órdenes oportunos a la Legación de S. M. en Marruecos para que procure por cuantos medios estén a su alcance que en la fijación de las condiciones de

las poblaciones españolas que con mas regularidad y sumisión se acatan los preceptos de la consabida ley del Descanso.

Pero si contra lo que en un principio se presentaba, el pueblo palmesano, libre y voluntariamente y dando muestra de un alto civismo ha ofrecido el edificante ejemplo del respeto a la ley promulgada, a la cual tanto mayor acatamiento presta un pueblo, a medida que mayor es su grado de cultura e ilustración, es evidente que, no así vienen procediendo en las poblaciones del interior de la isla, donde y según propias manifestaciones del Inspector provincial del Trabajo, salvo muy raras excepciones, la ley del Descanso dominical y demás disposiciones complementarias son letra muerta, pues, dejan en absoluto de cumplirlas, con grave detrimento de los que en Palma se han resignado a la observancia rigurosa de las mismas.

Por parte de la Autoridad gubernativa de la provincia, se han dictado circulares, en cuyos contenidos se prevenía a los Alcaldes de los pueblos el deber que tienen dichas autoridades locales, de velar para el cumplimiento de la referida ley y tales prevenciones han sido desatendidas siempre, puesto que es un hecho comprobado por miles de ejemplos, que desde la promulgación de la indicada ley, los comercios y las tiendas permanecen abiertas los domingos en los aludidos pueblos, efectuando toda clase de ventas de una manera pública y notoria, sin oponerse a ello las mismas autoridades locales que debieran cuidar de reprimir tales infracciones.

Los comerciantes e industriales de Palma, están en un todo conformes en acatar de una manera cumplida la ley del Descanso; pero no quieren dejar pasar sin la debida y respetuosa protesta, la inobservancia de la misma en los pueblos.

Una ley podrá adolecer de ciertos defectos, como acontece con todo lo que la inteligencia humana viene creando, sin embargo, cualquiera ley, aun con todas las imperfecciones que imputarse puedan, siempre será mejor sobrelevada, si sus efectos gravitan por igual sobre todos los ciudadanos de una nación, a quienes se refiera cuya circunstancia se requiere para que aquélla sea justa y equitativa. Pero por buena que resulte ser dicha ley, parecerá injusta si no la acatan todos los que vienen obligados a cumplirla, conforme acontece con la del Descanso dominical.

En meritos a los hechos expuestos y en atención a justa demanda de los comerciantes e industriales de Palma, a los cuales se les irroga graves perjuicios en sus intereses, que en los pueblos todos de la Isla, en domingo se efectúan tantas o más transacciones que en cualquier día laborable, esta Junta tiene el honor de exponer a la consideración de V. E., el hecho motivo de esta exposición para que una vez cerciorado ese Instituto de su digna presidencia, del recto espíritu de justicia en que se funda esta petición, se dignará inquirir para que por quien proceda y en la forma que se estime mas conveniente, se tomen todas aquellas medidas que se crean mas conducentes al fin apetecido, como es, que la ley del Descanso dominical no solo tenga que ser observada en las capitales sino que su cumplimiento tambien sea un hecho en todas las demas poblaciones, pues, de no hacerse así, sería inferir herida de muerte a los comercios e industrias de dichas capitales, cual acontece en Palma, la que empieza a quejarse amargamente de la guerra despiadada que de una manera sorda, constante y sin temores le vienen haciendo los pueblos del resto de Mallorca, donde la ley del Descanso queda por completo incumplida.— *Jerónimo Castaño.*

Palma 17 abril 1909.  
Excmo. Sr. Presidente del Instituto de Reformas Sociales.

### Un robo

Noticiosa la guardia civil del puesto del Terreno que había sido rota la puerta de una caseta situada en el predio denominado Santa Eulalia y extraído de la misma, una manzana exportada, dos panes, una botella llena de aceite, dos o tres libras de arroz, una cinta de metros, un nivel, un azadón y una caja de cerillas, se puso a practicar las diligencias necesarias para la captura de los autores del robo, habiendo dado por resultado la detención de dos niños de 11 y 14 años de edad.

Dichos sujetos con el atestado consiguiente, fueron puestos ayer a disposición del señor juez.

### Menorca-Ibiza,

Este es el título de un album que ha publicado en favor de las víctimas de la catástrofe de Sicilia y Calabria el Ateneo Popular de Mahón, bajo la dirección de don Francisco Hernández Sanz, presidente de la sección de artes y oficios de dicho Ateneo.

En dicho album figuran trabajos literarios y artísticos de quienes habitan en Menorca y de quienes a ella están unidos por los lazos de la sangre ó del afecto, los cuales han sido invitados a esta obra de caridad por el Ateneo Popular.

Son 32 páginas llenas de interés en donde aparecen pensamientos altruistas, fragmentos literarios, bocetos artísticos, fotografías y trozos musicales. Forman el todo ciento y pico de trabajos originales.

Pero todo se arreglaría si la señora siguiese dispensándole su confianza... El administrador palidécido más todavía al ver el semblante severo de la señora Andrieux...

Quien, cayendo de su burro, y adviniendo el contenido de la cajita misteriosa volvió a ver a la vieja y le dijo: —Ahí tenéis vuestra cajita, que no necesito abrir, porque he entendido la lección que encierra. He despedido a toda mi servidumbre, a todos mis colonos y hasta a mi administrador...

—Ha hecho usted mal. Los nuevos servidores y un nuevo jefe no serán mejores, ni tal vez valgan tanto como los antiguos, quienes, además, tendrán mala voluntad a la casa y no es bueno sembrar odios y rencores y tener muchos enemigos. Vuelva V. S. a llamarlos a todos, échelos una buena reprimenda... y no les abandone a sí mismos.

La primera falta, por grave que sea, merece perdón que haga posible la enmienda. Corregir, no castigar es la misión de los poderosos... Y menos castigarlos por faltas hijas de su propia negligencia... y de la de sus superiores. Si todos los que tienen gentes a su servicio hicieran como V. S., pasearan la cajita maravillosa, no tendrían necesidad de despedir a sus inferiores, ni de cambiarlos con tanta frecuencia y se acabaría por establecer entre amos y dependientes aquellos lazos y relaciones cuasi familiares que abundaban en otros tiempos, no tan bonitos, pero mejores y de los que van quedando rarísimos ejemplares.

JULIO VENOIS.

### Lecturas y Comentarios

Un buque de seis palos.—147 descendientes!

Dicen de Dunkerque: «Por primera vez ha sido visto en estas aguas un navio de vela de seis palos.

Los pescadores que pescaban en estas costas y que lo han cruzado esta mañana, dicen que navegaba con todas sus velas desplegadas y que resultaba muy hermoso.

Este velero es todo de acero, desplaza 2 351 toneladas y puede conducir un cargamento de 4.000 toneladas de mercancías.

Los tripulantes de un paquebot que se cruzó con él se hacen lenguas del bello aspecto que ofrece visto en alta mar con todas sus velas desplegadas.

Cada uno de sus seis palos está servido por una cabina de vapor, que facilita la maniobra de las velas, de las anclas y del timón.

Lo tripulan 24 hombres. Este buque es un modelo curiosísimo de este género de construcciones navales. Se llama «Everett G. Griggs», ostenta pabellón americano y va mandado por el capitán Delanno.

Es el primer buque de seis palos que ha atravesado el Paso de Calais. Sólo dos buques, y éstos de cinco palos lo habían intentado hasta ahora: «La France» de Dunkerque, y el «Potosi», de Hamburgo, y el primero de ellos tuvo un fin desastroso, pues se fué a pique en el Atlántico, ahogándose toda su tripulación.»

En Guilvinec todo el mundo conoce y estima la venerable viuda Mme. Le Cleach, que cuenta ochenta y siete años, y que entre hijos, nietos y biznietos tiene ciento cuarenta y siete descendientes.

Mme. Le Cleach, se casó a los quince años. Su marido marchó a cumplir sus deberes militares; pero fué licenciado por no tener la talla suficiente. Luego creció de un modo notable, y tuvo que volver a filas.

De este matrimonio nacieron catorce hijos, de los cuales viven seis todavía. El mayor cuenta sesenta y seis años, y el pequeño cuarenta y seis.

Su hija mayor es ya bisabuela. Todos los descendientes varones son marinos y pescadores en Guilvinec, viviendo en una sola calle, que se llama de la Familia Choques.

La viuda Le Cleach conoce a todos sus descendientes, y todavía espera ver nacer a una quinta generación.

ARGOS.

## PALMA

Durante los días 19, 20 y 21 del corriente se ejecutará la fuerza de la Guardia civil de esta capital en el tiro al blanco, para el cual se ha elegido el terreno inmediato a «Torre d'en Pau».

Por el señor Delegado de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto que el inspector técnico del Timbre, don Ramón Martínez Hervás, practique la visita de investigación de dicha renta a las poblaciones de Ibiza.

Se ha publicado un número extraordinario del *Boletín Oficial* de esta provincia, insertando la Real orden Circular del ministerio de la Gobernación, que nosotros publicamos en nuestro número de ayer, relativa a las consultas resueltas por la Junta Central del Censo electoral respecto a nuevos nombramientos de presidentes de Mesa y proclamación de candidatos en las próximas elecciones municipales.

En la librería de Amengual y Muntaner se recibieron ayer, para la ven-

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

### La cajita maravillosa

Cuento

La señora Andrieux, viuda de un rico propietario de Amiens veía con dolor mermar anualmente las rentas del que creía su inagotable patrimonio hasta el punto de tener que meditar seriamente sobre el porvenir, que cada día tomaba ante sus ojos desolados más negros colores.

—Pero, señor Francisco, decía a su administrador, es imposible que no pueda usted atender como antes todas mis peticiones de fondos que no son—usted lo sabe bien—tan repetidas ni cuantiosas como en vida de mi esposo. La mayor parte del año la paso en Amiens. Voy poco a París. Mis amistades van disminuyendo. Y sin embargo...

—Señora hago lo que puedo; vigilo, aprieto, sacó el mejor partido de todo; V. S. puede comprobarlo, y si no merezco ya su confianza...

—Cállate, ni buen Francisco; pero procura hacerme salir del paso.

Y el bueno ó el malo administrador decía que hacía imposible desgraciadamente con éxito poco satisfactorio para la señora Andrieux; quien en el colmo de la desesperación, decidió consultar, como tantas otras, a una especie de sonámbula adivinadora ó cosa así: una viejecita arrugada que vivía en los arrabales y gozaba reputación, si no de santa, de mujer honrada: lo cual ya es algo, y aun mucho, con perdón de la clase.

La viejecita escuchó con gran recogimiento las cuantas de su cliente; abrió una antigua caja de plata tomó un polvo de rapé, estornudó, calóse las gafas y consultó breve rato un libro de cubiertas de pergamino que habría despertado el interés y puede que los celos de un anticuario ó bibliófilo.

La señora Andrieux, que no tenía semejantes aficiones arqueológicas, se impacientaba consultando a su vez el reloj.

La viejecita levantóse, abrió el cajón de un vetusto armario, y sacando una cajita negra del tamaño de la de su rapé, presentóla a la señora Andrieux, después de guardar la diminuta llave de la cerradura casi imperceptible de la caja.

—El remedio está ahí, señora.

—¿Dentro de la cajita?

—Sí.

—¿Cómo usará de él, si usted guarda tan cuidadosamente la llave?

—Es muy sencillo. Tome V. S. la caja, ocúltela bien a la servidumbre y pásela V. S. diariamente, mañana, tarde y noche, a horas distintas, una por lo menos, hasta apurar todas las del reloj.

—¿Nada más?

—Nada más.

—Es bien fácil.

—Y seguro.

—¿Cuánto?

—Nada.

—¿Nada?

—Hasta después de la prueba.

—¿O sean, francos...?

—Los que V. S. crea que yo merezca.

—¿Aceptado?

—¡Aceptado!

La dama era supersticiosa y el experimento se realizó con fe y a conciencia.

Al primer ensayo (primeras horas de la mañana) la señora Andrieux empezó a recorrer su finca con cierta vergüenza, temiendo la extrañeza de sus criados y la curiosidad de sus criadas. Pero, con sorpresa suya, no halló a nadie levantado. Y no era ciertamente porque al acostarse hubiesen dejado cumplidas sus obligaciones, porque los suelos esfaban sin barrer, los muebles en desorden y llenos de polvo, y la cocina hecha una exposición de platos, copas y demás enseres sucios.

Quivada del objeto de su paseo matinal llamó a voces a todos y se armó una de increpaciones entre la dueña y sus servidores y entre éstos que dió por resultado el hallar a la segunda visita de la mañana siguiente a todo el mundo en pie toda la casa en orden.

En la tercera visita se acercó a la cocina de puntillas y escondióse en un cuarto oscuro desde donde se oía perfectamente la conversación de los pinches y cocineras.

Allí se enteró de la diferencia de precios entre los del mercado y los que se daban por el cocinero mayor; del reparto de caldo y tajadas a los deudos, amigos y paniaguados de la servidumbre que daba lugar a disputas como si se tratara de una partida de saltadores después de la toma de un gran botín; disputas que se acallaban ante la amenaza por los descontentos de rehusar su parte y darlo muy detallado al señor administrador.

Oyó con escándalo contar al dedillo los gajes de éste que por su tolerancia le pagaban los colonos de las tierras.

Una renovación total del personal culinario fué la consecuencia de esta visita.

La señora Andrieux recorrió con su cajita misteriosa las tierras de su señorío.

¡Qué dejadez y abandono en los cultivos! ¡Cuánta extensión de yermo! ¡Qué lástima de frutas, legumbres, verduras y tantos árboles y plantas a medio recolectar ó pudriéndose por el suelo! Aquello parecía una heredad en tiempo de guerra ó epidemia.

Llamó a su administrador, que comparció con aire y compunción de un reo ante un juez. La edad, enfermedades, desgracias de familia le habían impedido cuidar, como siempre, las tierras y vigilar a los colonos.

ley sobre fomento de las industrias y comunicaciones marítimas, que la Cámara verá con mucho gusto implantada...

De Sociedad

Varios socios de «Lo Fémur» ayer tarde salieron para Luch de donde se dirigirán a Sóller por el «Gorch-blau».

En el vapor de Mahón saldrán esta tarde para la vecina isla de Menorca el senador del Reino don Alberto Rusiñol, el director regional de «La Mutual Franco-Española» don Cristóbal R. Layrón y nuestro compañero don Pedro Ferrer Gibert, quienes permanecerán algunos días en Menorca.

Esta noche es esperado de Mahón, á donde se trasladó al objeto de girar una visita de inspección á los municipios de la vecina isla, el Gobernador civil de esta provincia.

El señor Irazabal, llegará esta mañana á Alcudia viniendo á Palma en un automóvil que saldrá para aquel puerto en su busca.

En la Iglesia de Santa María de Mahón ha contraído matrimonio la señorita María Vives Coll con el maestro de taller de la Comandancia de Artillería de Palma don José López Coalla.

Han avarinado á los novios los señores don Evaristo Aller, maestro de taller de la Comandancia de Artillería de aquella plaza don Alfredo Alvarez, obrero de la misma, don Francisco Ludevid, oficial de Correos y don Antonio Tuduri.

Después de penosa enfermedad ha fallecido en Mahón la señorita doña Francisca Jaume, hija del Coronel del Regimiento Infantería de Mahón número 63 don Rafael Jaume.

Acompañamos á la familia de la finada en el dolor que sufre.

El Director del Colegio de los P. P. Agustinos y los compañeros íntimos del joven Lorenzo Nadal Guasp, fallecido el día 13 del corriente han acordado celebrar el día 19 á las diez y media en la iglesia del Socorro un funeral en sufragio del alma del finado.

En dicho funeral el Orfeo Mallorquí cantará la Misa de Requiem del Maestro Perosi.

A bordo del vapor «Menorquin» llegaron ayer mañana de Mahón, don José y don Juan Bauzá, don Jerónimo y don Serafin Massot, don Rafael Orfila, don Miguel Pons, don Antonio Riera, don Jaime Segura, don Lorenzo Olives, don José Comellas y don Melchor Llompart.

A bordo del vapor «Cataluña» llegaron ayer mañana de Barcelona don José Isern y familia, don Guillermo Reyes, don Andrés Costa, don Ernesto Aceils, don Ramón Serra, don Miguel Cañellas y don Mauricio Puig.

Ayer tarde salieron para Barcelona en el vapor «Baleares» don Luis Galantomini, don Julio Casanovas, don Clemente Pons, don Juan Juan, don Antonio Picó, don Antonio Palmer, don Juan Perras, don Juan Más, don Francisco Amer, don Jaime Segura, don Raimundo Bó y don Juan Roselló y señora.

Ayer tarde salió para Barcelona, desde donde emprenderá el viaje para Madrid, el senador del reino y director del laboratorio bio-lógico marítimo don Odon de Buen, acompañado de su señora y de su padre político don Rafael Lozano.

En el vapor «Baleares» marcharon ayer tarde para Barcelona la señora del celebrado autor dramático y pintor don Santiago Rusiñol y su distinguida hija María.

También salió para la ciudad condal el director de la Islaña don Sebastian Simó.

Jura de banderas

Ayer tarde quedaron terminados los trabajos de construcción del altar portátil en donde debe celebrarse esta mañana la misa de campaña, con motivo de la jura de banderas.

El altar ha sido colocado sobre una tarima de unos setenta centímetros de elevación, y tiene por fondo un dosel rematado por una gran corona real, en el centro, y sostenido por dos columnas, formadas con atributos de las diferentes armas.

Sobre el altar destaca una hermosa imagen de la Purísima Concepción.

Ambos lados del altar han sido colocadas varias piezas de artillería con sus cureñas, rodeadas de artísticos trofeos formados con útiles de artillería é ingenieros.

Completan el adorno que resulta en conjunto muy artístico, grupos de exóticas plantas.

A cada lado del altar se han levantado una tienda de campaña y una tribuna, destinadas estas á las señoras é invitados.

La dirección de los trabajos de adorno del altar y tribunas ha corrido á cargo del comandante de infantería don Miguel Vila.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer: Procedente de Barcelona llegó por la

madrugada el vapor correo «Menorquin» con la correspondencia, carga y 26 pasajeros.

De Barcelona entró á las ocho de la mañana el vapor correo «Cataluña», conduciendo la valija, carga y pasaje.

—A las seis y media de la tarde salió para Barcelona, el vapor correo «Baleares», embarcando la correspondencia carga y numeroso pasaje.

CULTOS

Para hoy
Jubilico de Cuarenta Horas
Continúan en S. Cayetano en honor de S. Francisco de Paula: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor solemne, cantándose por el pueblo la Misa de Angelis y ensalzando las glorias del humilde fundador de los Mínimos el mismo predicador del Triduo; por la tarde Rosario, continuación del Triduo, estación, himno y reserva de S. D. M.

En la Catedral-Basílica, á las siete y media, misa de Comunión general para los niños y niñas que por primera vez han de recibir la Sagrada Eucaristía.
En Sta. Eulalia, fiesta del Milagro del Sto. Cristo: A las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Nicolás Coriés; por la tarde á las seis se empezará el Septenario dedicado al Sto. Cristo, continuándose los domingos consecutivos á la misma hora.

En S. Jaime, fiesta dedicada al Sto. Cristo del Sepulcro: A las diez, Horas menores y misa mayor solemne con sermón por el R. D. Jerónimo Petro; por la tarde á las cinco, y en la capilla del Sto. Sepulcro se rezará una parte del Rosario, meditación y adoración de las Sagradas llagas de Cristo Nuestro Redentor.

En S. Nicolás, á las diez y media, después de cantada Tercia por la R. Comunidad, bendición de las Estatuas de Ntra. Sra. de Luch, Sta. María Magdalena y Sta. Praxedes por el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis; acto seguido Misa mayor solemne con exposición del Santísimo, celebrando de medio pontifical el Sr. Obispo y pronunciará el sermón el R. D. Andrés Servera.

En Capuchinos, á las nueve y media, habrá una misa rezada durante la cual se leerá un punto de meditación y luego la conferencia por el citado R. P. Alfonso Director de los Stos. Ejercicios; por la tarde á las siete, todo como el día anterior.

Todos estos actos serán amenizados por la Capilla Seráfica con variados cánticos de su nutrido repertorio, alusivos á tan religiosos actos.

Los demás días á las cinco de la mañana habrá una misa, durante la cual se leerá la exposición del célebre P. Gochem, capuchino, y á continuación la plática por el R. P. Fidel de S. Acisclo, capuchino; á las diez y por la tarde todo como los días anteriores.

En Santa Catalina de Sena, fiesta en honra de San Vicente Ferrer: A las diez Misa cantada por la R. Comunidad, con exposición del Santísimo Sacramento y sermón por el R. P. Luis Casas, S. J.; por la tarde, á las seis y media, exposición, Rosario, y terminará el Septenario.

En San Jerónimo, por la tarde, á las cinco, Rosario, exposición del Santísimo meditación y reserva.

En esta iglesia, se puede ganar indulgencia plenaria en forma de Jubileo, toiles quoties desde las Vísperas del sábado á la puesta del sol del domingo de Quasimodo aplicable á las almas del Purgatorio.

En las Miñonas, al anochecer, y después de rezado el Stmo. Rosario, dará principio de septenario dedicado á la Virgen de la Soledad, y continuará á igual hora en los días siguientes.

En el Socorro al oscurecer después del Rosario, se dará principio á la novena de Ntra. Sra. del Buen Consejo cuya maravillosa Aparición se celebra el 26 del actual.

Por la mañana se hará el mismo pido-so ejercicio durante la misa de las ocho.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de los Desamparados, en el Socorro.

Para mañana

Jubilico de Cuarenta Horas
Concluyen en S. Cayetano en honor de S. Francisco de Paula: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor; al anochecer Rosario, conclusión del Triduo, estación, himno y reserva de S. D. M. precedida de Te-Deum.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de Luch en San Nicolás.

Santoral

Hoy.— Santos Eleuterio y Andrés Hib.

Mañana.— Santos Crescencio, Hermógenes y Vicente mártires.— Abrense las velaciones.

El reconstituyente Ostraina, cura la anemia.

EXPOSICIÓN VALENCIANA

Con objeto de facilitar á los forasteros su estancia en la ciudad del Liria, durante la Exposición, el Comité Ejecutivo á a-ba de poner á la venta en toda España y en las estaciones de las fronteras una «GUIA DE VALENCIA Y SU REGION» de 260 páginas ilustradas con más de 100 grabados, 3 mapas y una magnífica portada á 25 tintas, reproducción exacta del cartel del artista Sr. Climent, que obtuvo el primer premio.

Consta la «GUIA DE VALENCIA» de seis partes, detallándose en la primera, con toda minuciosidad, la forma de efectuar el viaje por mar ó por tierra desde cualquier punto, no sólo de España sino también de Europa. La segunda se ocupa de la llegada á Valencia; la tercera contiene informes sobre Hoteles, Restaurantes, Tarifas de coches y tranvías etc., etc.; la cuarta contiene una nota de la historia de la hermosa ciudad; sobre su clima, industria, etc., etc.

SEGADORAS MECÁNICAS

En la Herrería de J. Bat-le.

BINISALEM

OFICIALES ZAPATEROS

Se necesitan. Informarán Casa Anunciadora, Palacio, 8.

Don Lorenzo Nadal y Guasp
Falleció el 13 del corriente
Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
Q. E. P. D.
El R. P. Director del Colegio de P. P. Agustinos y compañeros íntimos del finado, ruegan encarecidamente á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará mañana lunes, día 19, á las diez y media, en la iglesia del Socorro, por lo que su desconsolada familia y organizadores de este funeral recibirán señalado y especial favor.

TELEGRAMAS

LOS SUCEOS DE TURQUIA

No hay manifestación naval

Noticias recibidas de Londres participan que la prensa publica una noticia oficiosa desmintiendo que las Potencias traten de realizar una manifestación naval colectiva en aguas de Constantinopla.

Poblaciones turcas contra el Gobierno

Todas las grandes poblaciones de Turquía se niegan á reconocer al actual Gobierno y amenazan levantarse y marchar contra la capital, por los atropellos cometidos con el partido de los Jóvenes turcos.

Por no asistir á las sesiones de la Cámara turca,

La Cámara de Diputados de Turquía ha acordado declarar traidores á la patria á los diputados que dejen de asistir á las sesiones, por creer que con ello se da pie á creer que se ha violado la Constitución.

Asesinados por el populacho

Despachos de Turquía recibidos á última hora comunican que el populacho de Adama asesinó á dos súbditos norteamericanos.

Movimiento de buques franceses

Dicen de París que el Gobierno francés ha ordenado que vayan al Pireo los acorazados «Victor Hugo» y «Jules Michel» en vista de la situación de Turquía.

Programa ministerial.—Voto de confianza.

Dicen de Constantinopla que en la Cámara turca el ministro de Instrucción pública ha anunciado que el Gobierno expondrá el programa ministerial ante la Cámara y pedirá un voto de confianza.

Horrorosa matanza.—Consules que reclaman

Despachos de París dicen que, según noticias de Constantinopla, en varias ciudades del Asia menor se ha verificado una horrorosa matanza de armenios.

Dicha matanza ha sido motivada porque un armenio asesinó á dos musulmanes.

Los Cónsules han pedido á sus respectivos Gobiernos el envío de barcos de guerra para garantizar la vida á los súbditos extranjeros.

Mitín importante.—En defensa del régimen constitucional.

Dicen de París que en Monastir se ha celebrado un mitín al que asistieron representantes de las poblaciones musulmana, cristiana é israelita.

Al votarse el orden del día se comprometieron los reunidos á defender incluso en el terreno de las armas el régimen constitucional frente al nuevo gobierno.

COTIZACIONES

Madrid 17 á las 18'30
Interior contado . . . . . 87'00
Interior fin de mes . . . . . 87'72
Amortizable, 5 pS . . . . . 102'85
Amortizable nuevo . . . . . 00'00
Banco de España . . . . . 460'00
Compañía Tabacalera . . . . . 400'50
Francos . . . . . 11'70
Libras . . . . . 28'11
Exterior (sin cupón) . . . . . 98'65

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 17 á las 18'30

Excursión desgraciada.—Turistas heridos.

Comunican de Algeciras que varios turistas se dirigieron ayer, montados en burros al pintoresco sitio de Lacharrera.

Durante el camino, cayeron de sus respectivas caballerías, la señorita Spenser y el almirante Joley, que formaban parte de la expedición, resultando ambos con una pierna fracturada.

La «Gaceta»

La Gaceta publica los Reales decretos firmados ayer por S. M. de los ministerios de Fomento é Instrucción pública.

Publica además una disposición de sestimando una instancia de los catedráticos de la Facultad de Medicina de Salamanca en la que solicitaban percibir aumento de sueldo.

Disposiciones de Marina

El Diario Oficial del ministerio de Marina publica el nombramiento de segundo comandante del cañonero Concha á favor del teniente de Navío don Francisco Marqués.

Destinando al servicio del Apostadero de Cadiz al teriente de Navío don Joaquín Chiqueri.

Disponiendo pasen al Ferrol para embarcar en el transporte Almirante Lobo los alféreces de Navío D. Manuel Basterreche, don Rafael Iruenz y don Angel Rizo.

Misa de purificación

En la capilla de Palacio se ha celebrado la misa de purificación de la infanta doña Teresa, asistiendo la Familia Real.

Viaje de los Emperadores de Alemania

Los Emperadores de Alemania llegaron á Génova.

Desde este punto se dirigirán á Nápoles, en donde es probable que se encuentren con los soberanos de Italia.

Exposición bial

El día 20 de los corrientes se inaugurará una Exposición bial en el «Círculo de Bellas Artes», habiéndose señalado el día 10 de Julio para la exposición de retratos de niños, celebrándose otras en Agosto y Octubre.

Concurso de proyectos del ferro-carril de Madrid á Utiel

Por el ministerio de Fomento se ha firmado hoy el anuncio del concurso para presentación de proyectos para la construcción del ferro-carril de Madrid á Utiel.

El plazo del concurso es de doce meses reduciéndose el de 18 que con cedía la ley como plazo máximo por estimarse suficiente un año á fin de apresurar así la tramitación del asunto.

Se establece, entre otras cosas, que será preferido el proyecto que reúna mejores condiciones técnicas de trazado compatibles con menos longitud y mayor facilidad para poder desarrollar mayores velocidades.

Don Pio Gullón en Palacio.—Sus manifestaciones

Ha cumplimentado á S. M. el Rey don Pio Gullón.

Al salir de Palacio dijo á los periodistas que lo ocurrido ayer en el Senado fué una falsa alarma.

Añadió que en la Alta Cámara no se llegaría á un acuerdo entre minorías y Gobierno sin antes verificarse varios pourparlers, aludiendo al debate del proyecto de Administración local.

Respecto á su visita al Monarca, dijo que carecía de todo carácter político.

El Rey no va á Cortegada

Hasta la fecha no hay nada acordado referente al viaje que ha de

realizar á la isla Cortegada S. M. el Rey.

Verificación de contadores

En breve publicará la «Gaceta» una disposición, ordenando que á pesar de la suspensión de las instrucciones para la verificación de los contadores de agua, siga practicándose dicha verificación siempre que lo soliciten las partes interesadas y los contadores sean de los sistemas aprobados.

Delegado técnico de ferro-carriles

También se publicará en dicho diario oficial una disposición designando al inspector del cuerpo de caminos don Eduardo Escalona, para el cargo de Delegado técnico de la comisión internacional de ferro-carriles transpirenaicos.

Cumplimentando á los Reyes.—Regalos á S. M. el Rey

El ministro de Colombia ha cumplimentado á los Reyes, presentándoles al ministro de Hacienda de su país.

El presidente de la República de Colombia ha enviado á don Alfonso varias esmeraldas, desde una en bruto hasta las talladas en diferentes aspectos y preciosas esmeraldas que proceden de los mejores criaderos de Colombia.

S. M. el Rey encargó al ministro colombiano diera gracias en su nombre al presidente de Colombia por su artístico regalo.

Cumplimentando á S. M.

También estuvo en Palacio cumplimentando á S. M. el Rey don Alfonso, el general Montes Sierra.

Regreso de la Infanta Doña Teresa

Han regresado la infanta doña Luisa y sus hijos.

En la estación las recibieron la reina doña Cristina y la infanta doña Isabel.

Explosión de cartuchos.—Venganzas personales.—Sin desgracias

Telegramas del Ferrol dicen que en cinco casas de la parroquia de Meiras, Ayuntamiento de Valdorino explotaron cinco cartuchos de dinamita.

Dichos atentados se suponen que obedecen á venganzas personales.

Por fortuna los cartuchos que explotaron no produjeron desgracias personales y solo causaron ligeros desperfectos en las casas en donde fueron colocados.

El vecindario á consecuencia de dichos atentados se encuentra justamente alarmado.

Fuerzas de la benemérita han salido para dicho pueblo. Se confía que los autores serán detenidos. Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 17 á las 18.

Conferencia electoral

El vice-Presidente de la «Liga Regionalista» de Sabadell, don Pedro Pascual y Salichs, Idará mañana una conferencia en dicho Centro, desarrollando el tema: «De la función electoral».

Reunión electoral

El partido conservador en su última reunión acordó tomar parte en las próximas elecciones presentando candidatos en los distritos 1.º, 2.º y 3.º.

No se han lanzado todavía al público los nombres de los candidatos, quienes serán designados en la reu-

nión que se celebrará el próximo viernes.

Opinión de Prat de la Riba

A propósito de los sucesos políticos que aquí vienen desarrollándose relativos á las elecciones, el presidente de la Diputación Provincial señor Prat de la Riba, ha manifestado que, según su opinión, conviene que los partidos luchen conforme á sus respectivos ideales, por lo que atañe á la administración municipal; puesto que la Solidaridad representa algo más alto ó sea la convergencia de las fuerzas sociales y políticos en determinados asuntos de interés vital para Cataluña.

Ha añadido el señor Prat de la Riba que si la Solidaridad descendiera á las luchas locales se convertiría por este medio hecho en un partido como todos los demás.

Homenaje á Menendez Pelayo

En el Ateneo Barcelonés se ha reunido la comisión organizada del homenaje á Menendez y Pelayo, acordando emprender los trabajos conducentes á la realización del proyecto.

Trátase de celebrar una sesión literaria solemne y de hacer una gran edición de las obras de aquel insigne publicista.

Se han realizado valiosas adhesiones.

El homenaje á Guimerá

El Centro catalán de París se ha adherido al homenaje que aquí ha de celebrarse dedicado á Guimerá.

Dicho centro enviará una delegación para que le represente en los festejos en honor del poeta.

El cincuentenario de la guerra de Africa

Hay un celebrado una reunión, en la Capitanía general, las autoridades de esta ciudad para tratar la manera de conmemorar el cincuentenario de la guerra de Africa.

Acordaron organizar una exposición hispano-marroquí, el año próximo, la que coincidirá con el congreso africanista.

Se organizarán además otros festejos.

Artículo comentado

Ha sido objeto de comentarios en los círculos políticos de esta ciudad, un artículo editorial del «Diario de Barcelona» en el que se dice que el Gobernador tiene la obligación de apoyar á los elementos de tendencias conservadoras que han acordado tomar parte en las próximas elecciones.

Para evitar falsas interpretaciones.—Apoyos mutuos

Con el fin de evitar que la ruptura accidental entre los partidos que integran la Solidaridad, con motivo de las próximas elecciones municipales, se interprete como la destrucción de la Solidaridad, los representantes de los distintos grupos se reunirán en breve para tratar de los apoyos mutuos, de carácter parcial, que puedan prestarse.

El careo de la madre de los Rull

El juez que entiende en la causa terrorista, muéstrase impenetrable respecto al careo habido entre la Madre de los Rull y varias reclusas.

Dícese, sin embargo, que las reclusas en cuestión, afirmaron que María Queraltó dijo que con la prisión de Cuyas y Blanch se acabarían las bombas.

Añádese que la madre de los Rull niega que tal dijera, pero que mostró alguna vacilación ante la entereza de las reclusas.

La subida del pan

A consecuencia de la subida de las harinas el próximo lunes subirá en esta ciudad el precio del pan.

Corresponsal.

ESPECTACULOS

Lírico

Función para hoy á las tres y media.—Francia.

A las cinco.—El Genio Alegre.

A las ocho y media.—El Afinador y Los Hugonotes.

Asistencia Palmesana

Función para hoy á las cuatro y media.—La Alegria de la Huerta.

A las seis.—La Marcha de Cádiz.

A las ocho y media.—La Alegria de la Huerta, La Balsa de Aceite y La Buena Sombra.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Cinematógrafo Truyols

Todos los días de 5 á 9 programa escogido con estrenos diarios, últimas novedades.

DOÑA MAXIMINA PART Y PLAZA

PROFESORA EN PARTOS Practica en las Clínicas de la Facultad de Medicina de Madrid.

Horas de consulta de 10 á 12 Calle del Sindicato, núm. 89, primer piso, Palma.